

令和2年度第2回沼田市総合教育会議会議録

1 開催日

令和3年2月18日（木）

2 場所

テラス沼田 庁議室

3 出席者

沼田市長 横山 公一

沼田市教育委員会

教育長 横坂 隆司

委員 平形 昇

委員 中村 俊生

委員 高橋 昭紀

委員 中村 春夫

事務局

諸田勝教育部長、北澤昇教育総務課長、角田義行学校教育課長、星野盾生涯学習課長、宮下昌文文化財保護課長、川田正樹スポーツ振興課長、鶴淵佳秀教育総務課長補佐

4 開会 午前9時30分

5 市長挨拶

6 会議録署名人の指名

市長が高橋昭紀委員を指名

7 議事

議長：横山公一市長

議題

（1）令和3年度実施予定事業について

○部長及び各課長から説明

◎主な意見

中村俊生委員)

- ・沼田城遺跡発掘調査事業について、「国・県への上位史跡指定を視野に入れ」とあるが、現在、どのような感触か。

文化財保護課長)

- ・まだ、発掘途中であり全体像が見えていないため、何とも言えない。

市長)

- ・発掘調査費は年々増加しており、しっかりと進捗している。

平形昇委員)

- ・ふるさとぬまた未来創造奨学金事業など、子供に対して、非常に力を入れていただいていると感じている。所管は違うと思うが学童クラブや、生涯学習課の放課後子ども教室推進事業など、対象となる子供は同じなので、連携して事業を実施していただきたい。連携し総体的に事業を実施することで、学校教育、社会教育、子供の育成において、相乗効果が生まれるのではないか。

市長)

- ・放課後児童健全育成事業など、子ども課関連事業には多額の予算を配分しているが、ご意見を参考に切れ目のない支援をしたい。

中村春夫委員)

- ・スクールバス関連の予算説明があったが、児童生徒の通学がスムーズになるよう引き続きお願いしたい。また、給食センターの運営のための予算が配分されているが、将来的には給食費の無料化を考えてもらえればと思う。

教育総務課長)

- ・スクールバスについて、新年度予算では池田地区のバスの購入を予定しているが、令和2年度には利根地区のバスを2台購入した。これからも順次、必要な買い替え等の対応を考えている。給食については、現時点において利根沼田産の玄米を購入し精米から炊飯までを給食センターで行い、炊きたてのご飯を提供したり、地場産の野菜を可能な限り提供したりするなどの支援を行っている。無料化については、将来的には検討していかなければならないと認識している。

市長)

- ・給食費の無料化については、議会でも質問を受けている。その際に、まずは給食センターを造らせていただきたいと、次に、地産地消の推進として地場産の野菜を使わせていただきたいと、無料化については、その後市全体の建設事業の進捗状況や財政状況を見極めながら考えざるを得ないと答弁している。

高橋昭紀委員)

- ・予算説明と直接繋がらないかもしれないが、この時期は道路の凍結防止のために砂や塩カルがまかれるので、通学路の安全確保のため、春先の早いうちに道路スノーパーによる清掃をお願いしたい。

市長)

- ・道路の砂の対応については、建設課に学校教育課長から話を繋いで、しっかり検討するようにしたい。

教育長)

- ・明日、沼田市通学路安全推進会議が開催されるので、話題としたい。

平形昇委員)

- ・民俗芸能保存事業について説明があったが、人口は減少し子供の数は減っている中、後継者はどうか。

文化財保護課長)

- ・後継者については、厳しい団体が多いと聞いている。新型コロナウイルスの

影響で事業を実施できない状況もあるが、各団体と相談しながら対応したい。

中村俊生委員)

- ・学童クラブにおいて、児童は宿題や予習復習をして、分からないところを学校の先生に聞くことは可能なのか。

学校教育課長)

- ・学童クラブについては所管が違うため詳細に把握していないが、学童クラブによっては宿題を終わりにするとか、学童の指導員が面倒を見ているところもあるようである。前任校での経験だが、忘れ物を取りに来た児童はいたが、勉強を聞かれたことはなかった。勉強について、学童クラブと学校教育は別であるため、区切りを設けている。

(2) その他

教育部長)

- ・沼田市名誉市民顕彰式（宮川ひろ氏）、企画展及び講演会について

8 閉会 午前10時30分